

Pero en verdad, ¿quién podría sustraerse a la magia de una ciudad con tantos atributos, tan cercana a la leyenda, tan abrazadora como una madre amorosa?

Cartagena tiene un embrujo particular ligado a su historia de siglos, sus leyendas, sus brisas a veces alocadas, sus casonas y monumentos legendarios, sus islas, sus románticos atardeceres, su comida, sus musicalidad, su gente alegre, bulliciosa y acogedora. Por ser como es, la han exaltado poetas, escritores, músicos, pintores, escultores, directores de teatro, cine y televisión, periodistas, narradores orales, documentalistas. Todos rendidos ante su magnificencia, reconociendo su grandeza.

Desde hace unos tres lustros un inquieto y amoroso cartagenero, Boris García*, viene aglutinando pedazos de historia, sonidos, costumbres, músicos, narración oral, danza, teatro, para mostrar otras visiones de su ciudad, armonizando lo tradicional y lo contemporáneo.

Primero creó Heroicos, el sonido cartagenero, colectivo musical; después Sabrosura –esencia sonora cartagenera–, puesta en escena con 70 artistas recreando la ciudad desde su alegría, vivencias, cotidianidad, lo local ante el mundo. En noviembre presenta ‘La Estereofónica’, junto a Traso, la empresa privada apoyando la cultura festiva.

En pandemia produjo ‘Pregón cartagenero’, tributo a la oralidad local, y en 2022 dio vida al sello Musical Heroicos Réconds, con artistas como Cenia Alcázar con su sencillo ‘Llorando por dentro’, álbum completo y libro de memorias. Un verdadero suceso musical ha sido El Ventanal, un sencillo de Heroicos en el que se unen artistas locales como el mismo Boris, Mr Black, Jerau, Rolando Altamar y Luis Miguel Yanes.

Boris ama a su ciudad con una pasión desbordante, la escudriña y la interpreta de diversas maneras. Ahora la ve como una cumbia mulata: ‘Tierra del mar que toca el alma, asoleado sentir, mujer y verso, tambor inicial, brisa de sal, voz de siglo y mar, mulata de todos los tiempos’.

‘Cumbia Mulata’ es la canción que compuso para mostrar todo el amor y la admiración que siente por ella. La cantan diez mujeres, voces inspiradas, llenas de pasión. El video en blanco y negro es de impacto. Voces e imágenes revuelven las emociones. Y, para completar –por ahora– esta auspiciosa reseña, en 2023 Boris lanzará un sencillo de Tiago, joven artista que mostrará una nueva sonoridad del Caribe.

*Boris García es mi hijo, debo decirlo.